



# LISTA PARA VERIFICACIÓN DE SEGURIDAD FÍSICA EN LOS CENTROS DE VOTACIÓN: GUÍA DEL USUARIO

## PROPÓSITO

Como parte del compromiso continuo de trabajar en colaboración con quienes están al frente de las elecciones para manejar el riesgo a la infraestructura electoral de la nación, la Agencia de Seguridad de Infraestructura y Ciberseguridad (CISA, por sus siglas en inglés) desarrolló esta Lista para Verificación de Seguridad Física en los Centros de Votación. Este documento, que forma parte de un conjunto integral de recursos, apoya al personal electoral a mejorar la seguridad física en los sitios de votación revisando las prácticas de seguridad existentes y ayudando a identificar áreas de mejoramiento a través de un cuestionario fácil de usar.

## CÓMO USAR LA LISTA DE VERIFICACIÓN

Las personas o grupos responsables de preparar los centros de votación para su uso el día de las elecciones pueden usar la lista de verificación para evaluar posibles vulnerabilidades de seguridad e identificar acciones adicionales para el mejoramiento de la seguridad. Esta lista ha sido diseñada para que sea fácil de usar, así que no requiere experiencia previa en seguridad.

La lista de verificación también incluye prácticas generales de seguridad que pueden ser adaptadas a las distintas instalaciones, y cubre los procedimientos de planificación previos y para el día de las elecciones. Para su implementación se deben considerar los desafíos específicos del sitio, los recursos disponibles, los planes de seguridad existentes para las instalaciones, las evaluaciones de riesgos previas y las prioridades para poder optimizar la mitigación de los riesgos más críticos.

La lista de verificación aborda en términos generales varios principios generales de seguridad, entre los que se incluyen:

- **Identificar a una persona o grupo responsable de la seguridad y la protección.**
- **Utilizar evaluaciones de riesgos para orientar la seguridad.**
- **Desarrollar planes con el fin de informar los procesos y protocolos.**
- **Perfeccionar las medidas de seguridad antes del día de las elecciones.**
- **Implementar mitigaciones y medidas de seguridad específicas para el día de elecciones.**
- **Reportar comportamientos sospechosos o posibles incidentes.**

La lista de verificación también consta de una **HOJA PARA REFERENCIA RÁPIDA DE LA SEGURIDAD FÍSICA**. Esta hoja de referencia está diseñada para ser utilizada por cualquier integrante del personal electoral con el fin de ayudar rápidamente a mejorar el nivel de conciencia en cuestiones de seguridad y contribuir a un entorno de votación seguro.

## INFORMACIÓN ADICIONAL

CISA también ofrece orientación y servicios gratuitos sobre las medidas de protección que el personal electoral puede implementar para proteger las instalaciones electorales y los lugares de votación. Para obtener información adicional, póngase en contacto con los asesores de seguridad locales de CISA a través de [central@cisa.dhs.gov](mailto:central@cisa.dhs.gov) o visite [cisa.gov/about/regions/security-advisors](https://cisa.gov/about/regions/security-advisors).

Para solicitar u obtener más información sobre los productos de seguridad para las elecciones y los centros de votación, comuníquese con [electionsecurity@cisa.dhs.gov](mailto:electionsecurity@cisa.dhs.gov).

# #PROTEGE2024